

中西別小学校
学校だより
PTAだより
育成会だより

まつぼっくり

発行：中西別小学校
校長：多田 修
PTA会長：田中 和史
育成会会長：久保利健太

No.9

元気、本気、根気そして勇氣

平成26年11月28日(金)

食育について

校長 多田 修

長い2学期も残り3週間あまりとなりました。

11月は合同音楽祭や地域文化祭での合唱発表、12月4日には「子どもの成長を見る会」の発表があり、子ども達は、多くの方の前で、堂々と自己表現する有意義な経験となっています。

また、25日には、中西別小学校の公開研究会があり、3・4年生の国語の授業を見てもらいました。本校では、昨年度からの「基礎・基本を身に付け、主体的に表現する子どもの育成～言語能力を育てる国語科指導の研究～」を研究主題に研究と授業実践を続け、その成果として子どもの成長の跡を見てもらいました。

さて、本校では、今月別海町の千葉栄養教諭に来ていただき、全学年で「食育の授業」が行われました。保護者の方にも参観していただきましたが、「食育」という言葉をご存じでしょうか。この言葉は明治時代からあった、などと言われていますが、つい一昔前まではあえて「食育」と言うまでもなかったのだと思います。親から子へ、祖父母から孫へと世代を超えて伝えられ、大家族の下で自然に受け継がれてきた食文化があったからです。

北海道出身で有名なオーナーシェフの三國清三氏は「小学校3年生くらいが、味覚を敏感にとらえられるピークの年代だ。遅くとも小学校6年生くらいまでに、しっかりと味を覚えさせる必要がある。時期を逃してしまうと味に敏感に反応しなくなってしまう。」と子どもたちの味覚について述べています。さらに「少し前なら、子どもたちもサンマを内臓と一緒に食べた。苦さを味わって舌が開花した。しかし今は、親がサンマから骨を抜き、内臓を抜いてから食べさせることが少なくない。味覚の伝承にはなっていない。」と付け加えています。私も子どもの頃は、ずいぶん「苦いもの」や「辛いもの」、「すっぱいもの」を食べました。しかし、それは最近流行っているテレビのグルメ番組でリポーターが「美味しいもの」の例えで表現するものではなく、単にまずいものでした。しかし、その中でも機会は少なかったのですが、「美味しいもの」も味わうことができました。子ども達は「美味しかったり、まずかったり」感じ、食べ物の本当の味を覚えていくのです。

食事の持つ意義はとても大きいものです。家族みんなで食卓を囲み、会話を交わしながら楽しい食事ができれば良いですね。

別海町音楽祭・地域文化祭

11月5日に別海町音楽祭に参加いたしました。曲名は、「カントリーロード」と「たからもの」でした。11月22日には地域文化祭への参加をいたしました。曲名は、「たからもの」と「わらべうた」でした。子どもたちは、声高らかに、澄んだ歌声をひびかせました。



おめでとうございます

平成 26年度別海町総合文化祭 作品展入賞者

絵画の部 銀賞 〇年 Y.H

「校舎の絵」

絵画の部 銀賞 〇年 N.E

「ブルドーザー」

絵画の部 銀賞 〇年 O.H

「校舎の絵」

習字の部 銀賞 〇年 H.S

「カ」

親学研修会

10月29日に、幼小中の保護者対象に、中西別中学校にて、北海道教育庁根室教育局の熱海氏を講師としてお招きし、親学研修会を開きました。親子のコミュニケーションを図るために、演習を交えながら、親子の関わり方で大切なことを学びました。

アンケートにご協力ください

12月に保護者の皆様に学校評価に関するアンケートをお願いいたします。結果をもとに、学校運営や指導方法等の改善に役立てたいと考えています。どうか趣旨をご理解の上、アンケートへのご協力をよろしくお願い申し上げます。

子どもの成長を見る会

12月4日に中学校で行われます。小学校は、1年生は作文発表、2年生は九九の発表、3・4年生はよさこいソーラン、5・6年生は器楽演奏を発表します。また、全校合唱もお聴かせ致します。全校朝会や音楽、体育の時間での練習の成果をお聞き下さい。幼稚園児、中学生や高校生の発表や青年会、老人会や全体の合唱も行います。今年は9時40分開演です。

第1回PTA研修会 「食育の授業」

今年も別海町立別海中央小学校の栄養教諭千葉知美先生をお招きして、食育の授業の公開をさせていただきました。1・2年生は「食事のマナー」、3・4年生は「おやつについて」、5・6年生は「食の安全性」について学びました。



PTA研修会 「防犯教室」

11月17日、中標津警察署の方を講師としてお招きし、親子の防犯教室を開きました。登下校の不審者対応として、講義ならびに体験学習を交え、「いかのおすし」の標語を確認し、わかりやすく学ぶことができました。保護者の方々には、ご参加いただきありがとうございました。



《12月の行事予定》

1日(月) 全校朝会 ALT(午後)
3日(水) 委員会 青少年芸術劇場
4日(木) 子どもの成長を見る会(9:40)
5日(金) 特別支援餅つき大会
幼小中グループトーキング
6日(土) バレーボール新人戦
8日(月) 朝会(3・4年発表)
ALT(午前)
大掃除週間22日まで
9日(火) 研修
10日(水) 白鳥号
スケートリンク運営委員会(19:30)

11日(木) 参観日、フッ化物洗口説明会
スケート交換会 12時30分~
15日(月) 全校朝会 ALT(午後)
16日(火) 職員会議 人権教室(全学年)
子ども会役員会(20:00図書室)
19日(金) 縦割り活動デー 給食費集金日
22日(月) ALT(午後)
23日(火) 天皇誕生日
24日(水) 第2学期終業式 給食あり(バス14:40)
25日(木) 冬休み(1月18日までです)
3学期始業式は1月19日です。
冬休み中に学習サポートを行う予定です。

雪が降ってリンクができれば、水まき当番が始まります。ご協力をお願いします。